

9月

# ことば・きこえの教室だより



令和6年9月9日 川口市立芝南小学校 ことば・きこえの教室（直通電話261-2600）

## 2学期がスタートしました！

長い夏休みも終わり、子供たちの元気な声が戻って来ました。それぞれ思い思いの夏休みを過ごし、心も体も大いに成長させて、2学期を迎えることができたことと思います。たくさんの行事が予定されている2学期ですが、厳しい暑さも続きそうです。規則正しい生活を送り、体調を崩さないよう元気に笑顔で通級してほしいと願っています。今学期もよろしくお願いいたします。

7人の児童の課題が改善され、めでたく卒級していきました。また、7月下旬に行われた『第1回ことば・きこえの検査』には、13名の児童が来ました。2学期からは、担当学区8校すべてから児童が通うこととなります。ことば・きこえの教室の指導を必要とする人数がとても増えてきている傾向にあります。これからも、児童の課題を的確に把握し、早期改善を目指して、尽力していきたいと思っております。



### 就学相談・検査の申し込みについて



『第2回ことば・きこえの検査』を10月24日（木）から行います。川口市教育委員会から各校に就学相談の申し込み用紙が配布されています。ことばやきこえに関して心配な児童がおりましたら9月2日（月）から9月20日（金）までに担任の先生を通して申し込みをしてください。今年度、最後の検査となりますので、よろしくお願いいたします。



### 吃音児グループ活動について



吃音グループ活動では、仲間との交流を通して吃音があるのは自分だけではないことを理解して、吃音を気にせず思いのまま話す姿勢を身につけさせたいと思っています。個別学習とグループ学習を通して、吃音のある自分を受け入れ、前向きな心を育み、望ましい吃音との付き合いを学ぶことが目的です。裏面に7月に行われたグループ活動の様子を載せてありますので、ご覧ください。

### 【在籍校の担任の先生へお願い】

自分の学級というのは、発音の誤りや、吃音のあるなしに関わらず、一人ひとりの児童が安心して自分の力を発揮しながら学び、過ごせる居場所です。

- 発音の誤りや吃音のあることを指摘せず、児童の良いところ、得意な面を認め自信に繋がるよう支援をお願いします。
- 良い友達関係が築けるように支援をしてください。
- 通級のために教室を抜けることへの配慮と抜けた授業のフォローをお願いします。
- せかさずにゆったりと関わり、話が終わるまで待ち、話の内容に耳を傾けてください。

発表や音読への不安、日直でつかえた時等に、どうしてほしいかは児童によって様々です。日頃から児童と話し合っておくと良いと思います。そのような話ができる先生がそばにいてくれると思うだけで、児童にとっては心強い味方になります。通級児童への「行ってらっしゃい」「おかえりなさい」の言葉かけ、クラス全体でのバックアップが児童のやる気に繋がると感じています。